

Was der Bürger wissen muß.

Das Stadtgebiet hat eine Größe von 2002 ha, davon sind bebaut (Gebäude und Hofräume) 222 ha 83 ar 53 qm; unbebaut sind 1631 ha 37 ar 26 qm; an Wegen sind 142 ha 96 ar 37 qm vorhanden, und an öffentlichen Gewässern 4 ha 72 ar 28 qm. Die Zahl der Wohnhäuser beträgt nach der letzten allgemeinen Zählung 1771, davon waren 14 unbewohnt.

Die Einwohnerzahl der Stadt beträgt nach dem Vergleichsergebnis am 17. Januar 1927 18280 Personen, die sich nach der Religionszugehörigkeit wie folgt verteilen: 11804 evgl., 5907 kath., 181 jüd., 136 Diss., 64 apost., 2 Baptist., 33 frei-evgl. und ohne Religion 153. Die Einwohnerzahl bewegte sich seit dem Jahre 1902 wie folgt:

1902	15103	1908	16581	1914	17300	1920	18354
1903	15300	1909	17097	1915	17344	1921	18963
1904	15477	1910	17324	1916	16796	1922	18435
1905	15814	1911	17400	1917	15609*	1923	18468
1906	16323	1912	17500	1918	16088	1924	18453
1907	16300	1913	17467	1919	17298	1925	18340

*) Außerdem Militärpersonen und Kriegsgefangene.

In der Zeit vom 1. Januar bis 31. Dezember 1926 sind insgesamt 34 Personen aus dem Stadtbezirk ausgewandert und 12 eingewandert. Von den Auswanderern wurde überwiegend Amerika und Holland als Reiseziel angegeben. Die Einwanderer kamen hauptsächlich aus dem holländischen Staatsgebiet.

Ehen wurden geschlossen 1925: 155; 1926: 152.

Die Zahl der Geburten betrug in den letzten 10 Jahren:

1917	249	1920	440	1923	389	1925	408
1918	246	1921	471	1924	461	1926	425
1919	302	1922	471				

Es starben: 1925: 238; 1926: 262.

Von den Verstorbenen erreichten ein Alter bis 50 Jahren 1925: 148; 1926: 132; über 50—60 1925: 17; 1926: 32 über 70—80 1925: 25; 1926: 40
 „ 60—70 1925: 36; 1926: 41 „ 80—90 1925: 9; 1926: 16
 über 90 Jahre 1925: 3; 1926: 1.

Die Zahl der Sterbefälle betrug in den letzten 10 Jahren:

1917	364	1920	389	1923	355	1925	251
1918	500	1921	327	1924	299	1926	286
1919	385	1922	347				

Wie aus den Zahlen hervorgeht, hat sich der Gesundheitsstand der Bevölkerung ganz bedeutend gehoben; obgleich an übertragbaren Krankheiten leider Steh Zunahme gegenüber dem Vorjahre zu verzeichnen ist. Es erkrankten an:

Mitgli	Scharlach	28 (13)	davon starben	1 (-)
meist	Diphtherie	12 (17)	„	1 (1)
Röhl	Tuberkulose	65 (51)	„	17 (9)
Stwal	Kuhr	1 (-)	„	1 (-)
Geneh	Typhus	10 (4)	„	2 (-)
Fabri				